
 联 合国   S/PV.4467*

 

安全理事会 
第五十七年 

 

第四四六七四四六七四四六七四四六七次会议 

2002年 2月 5日星期二上午 9时 30分举行 

纽约 

 
临时逐字记录

 

 
 

本记录包括中文发言的文本和其他语言发言的译文。定本将刊印在《安全理事会正式记录》。

更正应只对原文提出。更正应作在印发的记录上，由有关的代表团成员一人署名，送交逐字记

录处处长（C-178）。 

* 因技术原因重新印发。 

02-24213 * (C) 
 

 

主席： 阿吉拉尔·青泽尔先生 . . . . . . . . . . . . . . . . . . (墨西哥) 

   

成员： 保加利亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 塔夫罗夫先生 

 喀麦隆 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 姆巴尤先生 

 中国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 王英凡先生 

 哥伦比亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 巴尔迪维素先生 

 法国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 莱维特先生 

 几内亚 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 法尔先生 

 爱尔兰 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 科尔先生 

 毛里求斯. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 孔朱尔先生 

 挪威 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 科尔比先生 

 俄罗斯联邦 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 格拉诺夫斯基先生 

 新加坡 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 李女士 

 阿拉伯叙利亚共和国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 韦赫贝先生 

 大不列颠及北爱尔兰联合王国 . . . . . . . . . . . . . . 埃尔登先生 

 美利坚合众国 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 威廉森先生 
 
 
 

议程项目 
 

   布隆迪局势 



 

2  
 

S/PV.4467  

 上午 9时 35分开会 

向离任主席致谢 

 主席（以西班牙语发言）：鉴于这是安全理事会 2

月份的第一次会议，我谨借此机会代表安理会就毛里

求斯常驻联合国代表贾格迪什·孔朱尔先生阁下在担

任 2002 年 1 月份安全理事会主席时所做的工作向他

表示敬意。孔朱尔大使以出色的外交才干主持了安理

会上月的工作，我相信，我就此向他表示深切的赞赏

是表达了安全理事会所有成员的想法。 

通过议程 

 议程通过。 

布隆迪局势 

 主席（以西班牙语发言）：根据安理会先前磋商

中达成的谅解以及安理会暂行议事规则第 37 条，我

请礼宾处副处长陪同布隆迪共和国总统皮埃尔·布约

亚少校到安理会议席就座。 

布隆迪总统皮埃尔·布约亚少校在陪同下到安理会议

席就座。 

 主席（以西班牙语发言）：我谨代表安理会热烈

欢迎布隆迪共和国总统皮埃尔·布约亚少校阁下。 

 安全理事会现在开始审议议程上的项目。安理会

是根据事先磋商中达成的谅解开会的。 

 我荣幸地请布隆迪共和国总统皮埃尔·布约亚少

校发言。 

 布约亚总统（以法语发言）：阁下，首先请允许

我祝贺你担任安全理事会主席职务，而且我要告诉你

的是，我们确信你们国家墨西哥将对安全理事会确保

国际和平与安全的使命做出重要贡献。 

 同样，我们欢迎毛里求斯在一月份主持安理会工

作期间所做的贡献和表现出的能力。我们尤其注意

到，在毛里求斯担任主席职务期间，举行了关于非洲

局势的公开辩论，整个国际社会都对这一局势颇感关

切。 

 主席先生，我衷心感谢你安排这一会议。我们将

充分利用这一绝好机会向安理会通报布隆迪现有的

政治局势。提请大家注意——必须强调的是——我们

已经选择了通过对话实现和平，这是因为我们坚信其

他途径将使我国陷入绝境。虽然在武装冲突中提倡和

平并非总是易事，但我们的责任使我们别无选择。 

 今天我们可以申明，以及布隆迪人民和世界可以

证明的是，我们作出了正确选择，尽管仍存在着困难，

而且我们已经取得了令人满意的成果。我们拥有继续

前进从而为布隆迪的持久和平创造条件的道义力量

和政治信念。在这一发言之中，我们将向安理会通报

布隆迪的政治气候以及我们为迎接自己必须面对的

挑战已经走过的各个阶段。 

 布隆迪的政治气候已经大为改善，尤其是在过渡

机构设立之后。2001 年 11 月 1 日是布隆迪和平进程

中的一个重要日子，根据《阿鲁沙协定》，过渡政府

已经在该日成立。除了一个政治派别宁愿不参加以

外，其他所有的党派和在该和平协定上签字的政治派

别都参加了政府。 

 曾经流亡，其中一些已经流亡了 30 多年的政治

领导人返回了布隆迪，并在过渡机构中担任重要的政

治职务。这预示着今后将要发生更大转变，而且目前

每周都有数百名难民回国。 

 其他过渡机构，即国民议会和上院也已经成立。 

 开始执行《和平协定》在布隆迪形成了一种新局

面。所有前政治活动家现在已经在同样的机构中并肩

工作，以执行他们在阿鲁沙几乎谈判三年困难达成的

和平协定。 

 曾在布隆迪政界造成众多不和的关于过渡时期

领导权的纷争现在已经平息。理性已经占上风，各政

治势力正在和平地发挥各自作用。布隆迪人民今天放 
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心地看到，和平进程已在国内恢复并被领导着向前发

展。过渡政府和总部设在布琼布拉的和平协定执行监

测委员会现在将更好听取布隆迪人民的呼声。我们今

天的共同基点是《阿鲁沙协定》，它是一项广泛考虑

到各方面关切事项的妥协纲领。 

 布隆迪人民，包括我国整个政界的政治前景现在

已经变得更加光明。最后期限正在得到严格遵守。从

2001年 11月 1日起的18个月内将进行国家元首一级

的权力移交。我们将举行地方选举，并于六个月后举

行立法选举。然后，在 36 个月过渡阶段结束时，举

行总统选举。 

 我深信，在布隆迪建立的机制具备着开始必要改

革的政治手段。停火协议的谈判和签署对于加快并结

束必要的改革进程来说，十分重要。前面的任务很艰

巨，但我们能够执行它。各机制的适当运作是成功的

保障。日常的经验证明了所涉及到的每个人都作了认

真的承诺。这使我们有理由感到乐观。 

 尽管确实有理由抱有希望，但是和平进程面临着

现实的挑战，如果我们不能在短期内找到满意的解决

办法，那么这些挑战有可能会影响到我们在建设和平

方面取得进展。第一个挑战是持续的暴力。我国和平

进程的一个特征是，我们在未停火的情况下开展了谈

判，在没有实现停火的情况下签署了《布隆迪和平与

和解阿鲁沙协定》，并在叛乱者继续在我国境内实施

暴力的情况下开始执行该协定。这在过去和现在都是

一个难以应付的一种情况。在暴力持续不断的情况

下，我们如何能使民众理解到和平协定已经签署？ 

 就我们而言，我们已决定永不阻碍和平：在当前

局势中，事实已经证明，谈判、签署和实施《阿鲁沙

协定》是最好的办法。这无疑是我们得到安全理事会

和国际社会其他成员的谅解的原因。国际社会一直在

不懈地推动布隆迪叛乱者加入和平进程，与我国政府

谈判停火问题。 

 主席先生，我们由衷感谢你和你所代表的这个机

构。安理会不断呼吁叛乱者放下武器，与其他布隆迪

人一道走上和平的道路，这是对布隆迪人民的宝贵支

持。安全理事会所有成员去年 5月对布隆迪的访问是

我们与联合国关系中一个值得纪念的事件。它对布隆

迪和整个分区域的各种政治力量产生了非常积极的

影响。我们非常希望安全理事会能够再次访问布隆

迪，以评价和支持我国的和平进程。 

 叛乱者继续对布隆迪人民强加的暴力不仅是我

们布隆迪，而且也是安全理事会面临的一个挑战。安

全理事会负有维护国际和平的首要责任。我们借此机

会重申我们的要求。安全理事会有办法使布隆迪叛乱

分子放弃暴力。如果外交手段不能成功，那么就应该

利用一切其他手段来阻止叛乱者要挟和平进程。今天

领导这一进程的政府是通过谈判确定的，并享有国际

合法性，安全理事会最近关于布隆迪问题的声明就强

调了这一点。我们还呼吁我们分区域的其他国家制止

那些企图破坏我国稳定的人。 

 布隆迪完全能够理解，一国缺乏安全就会对其邻

国带来有害影响。只有大湖区的每个国家都生活在和

平之中，这个区域才会实现和平。在此方面，我们需

要开展单独和集体的努力。 

 第二项挑战是重建我们的国家。在八年的危机之

后，布隆迪的经济受到了巨大破坏。我想用几个数据

来说明这种贫穷状况。生活在贫困线以下的人数已增

加了一倍，从 1992 年居民人口的 35%增加到目前的

60%以上。我们背负着沉重的外债负担，契约性偿债

义务达到我国出口的 98%，拖欠额估计超过了 1.12亿

美元，而且债务负担超过国内生产总值的 180％。这

只是其中几个数字。 

 同样在这方面，我们请安全理事会促使国际社会

进一步了解为我国和平努力提供大量支持的必要性。

布隆迪人民希望和平进程能够产生积极影响，他们有

权期待更美好的生活。最近，我们的这方面努力在日

内瓦取得了成功，捐助者对未来三年的认捐总数达到

了 8亿多美元。我们希望这些认捐将毫无拖延地得到

兑现，因为灾难性的经济状况对于我们以及其他地区

一样，都是一种导致不稳定，甚至是导致我们人民失
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望的因素。有必要作出更多的投入，因为需要有更多

的资金用于遣返难民、重新安置流离失所者和重建受

到破坏的基础结构。 

 我们布隆迪十分关切我们的国内问题，同时我们

也关切地注视我们分区域的各种问题。我们正在为有

助于创造更良好区域气氛的一切作出我们的微薄贡

献。改善我们与邻国的双边关系是极其重要的。我们

致力于开展这一进程。我国政府还准备在关于大湖区

和平的区域会议的筹备工作中发挥作用，以使该会议

成功举行。 

 我可以代表我国声明，布隆迪人民、其各机制和

政治领导人决心更积极地开展和平努力。我们欢迎外

界的捐助，但我们知道，在布隆迪建立和平是我们自

己的责任。 

 主席（以西班牙语发言）：我感谢布隆迪共和国

总统所作的重要讲话以及他对我说的客气话。 

 根据在安理会成员先前磋商达成的谅解，我打算

宣布这次会议休会，以举行安理会成员与布隆迪共和

国总统之间的非公开会议。 

 上午 10时散会 

 

 


